
EINGEGANGEN 
1 2. Juli 2017 

Adliswil, 2. Juli 2017 

INTERPELLATION 

Betreffend 

von Wolfgang Liedtke (SP) 

Datensicherheit in der Stadtverwaltung Adliswil 

ln einer Medienmitteilung vom 21 . Juni 2017 informierte der kantonale Datenschutzbeauftragte Bruno 
Baeriswyl über die Erkenntnisse aus seinen Besuchen bei Gemeinden und Spittälern. Baeriyswil stellte 
grosse Lücken in der Datensicherheit der Gemeinden fest. Steuerdaten in Gemeinden seien noch 
schlechter geschützt als Gesundheitsdaten. Hinweise des Datenschützers werden von den Gemeinden 
«nur sehr teilweise» umgesetzt. 

Meine Fragen an den Stadtrat lauten: 

1. Gehört Adliswil zu den Gemeinden, die im vergangeneo Jahr Besuch des kantonalen 
Datenschutzbeauftragten erhielt? 
Falls ja, wie sehen die Befunde des Datenschutzbeauftragten für Adliswil aus? 

2. Wird in der Stadtverwaltung ein Single-Sign-on-System zur Authentifizierung eingesetzt? 
3. Existieren in der Stadtverwaltung Vorgaben zur Gestaltung und Erneuerung von Passwörtern? 
4. Ist es möglich, von den PCs der Stadtverwaltung Daten auf USB-Sticks zu laden? 
5. Existiert ein Auditing und wie häufig oder zu welchen Anlässen werden die Protokolleinträge des 

Auditings überprüft? 
6. Gibt es Sicherheitsrichtlinien für die Mobiltelefone der Verwaltungsangehörigen, die zu 

dienstlichen Zwecken eingesetzt werden? 

Vielen Dank für die Beantwortung der Fragen. 

Wolfgang Liedtke 


